
須掌握港定位及融國家發展
李家超表示，將一直聽取各方意見。他亦談及對香

港的幾點看法，第一是香港的定位是基於國際大都
會，以及全面融入國家發展大局，認為這兩個重點，
要同時掌握好。香港既有國家的全面支持，亦可以全
面開放，融合到整個世界。第二，國家 「十四五」規
劃明確提出香港八大中心建設任務，充分反映香港優
勢和機遇。第三，法治精神重要，法治既是基石，也
是信心的表現。他說，將香港在 「一國兩制」之下法
治精神的重要性展現給世界，可保持大家對香港的信
心。

全國政協常委唐英年表示，通關的需求十分迫切。
他說海外回港人士現時在酒店隔離7日，不過檢疫酒
店的房間緊張，故此建議讓隔離人士在條件許可情況
下，可選擇居家隔離，並佩戴手環及接受核酸檢測，
從而紓緩房間緊張現象。

冀兩屆政府合作全民檢測
全國政協常委胡定旭表示，希望李家超可以和現屆

政府合作，不要等到新一屆政府上場，才進行全民檢

測。他希望李家超在政綱中，展現 「北部
都會區」與粵港澳大灣區融合的具體措
施，大灣區的發展固然重要，不過不可只
聚焦創科、經濟範疇，也要兼顧醫療等民
生方面的範疇。

港區全國人大代表盧瑞安則希望，李家超能盡快提
出通關時間表、路線圖。他建議在通關初期，可以允
許香港旅行社以 「團進團出」方式，進行閉環管理，
到大灣區旅遊。他又希望有序地恢復內地居民來港旅
遊，他同時建議政府為旅遊業提供低息貸款，協助業
界復蘇。

全國政協委員施榮懷說，希望內地及香港釐定陽性
的標準可以看齊，認為此舉可以給予內地更大信心，
爭取早日通關。

全國政協委員李小加指出，過去三年香港經歷三次
風暴，從 2019 年的修例風波，到 2020 年的新冠肺
炎，再到今年的地緣政治戰爭，或將引發金融和經濟
危機。在這三次的金融風暴中香港沒有一次能夠逃
脫，香港國際金融中心的地位面臨前所未有的巨大挑
戰。他說，危機已經到了臨界點，需要向世界釋放香
港穩定和迫切發展的信號。香港除股票市場外，還需

要債券市場、貨幣市場、黃金市場、大眾商品市場、
數據市場、虛擬資產市場，需要在這些市場做齊工
作，才能真正成為國際金融中心。

主席團顧問團陣容鼎盛
另外，李家超競選辦昨晚公布主席團和顧問團名

單，前者有90人，後者有58人。其中，主席團成員
包括多位全國政協常委唐英年、林建岳、胡定旭等；
行政會議召集人陳智思、民建聯主席李慧、工聯會
會長吳秋北、經民聯主席盧偉國、新民黨主席葉劉淑
儀等。

至於顧問團成員包括長和系資深顧問李嘉誠、恒地
創辦人李兆基、新世界主席鄭家純、新地主席兼董事
總經理郭炳聯、嘉華集團主席呂志和、信和置業主席
黃志祥、全國僑聯副主席盧文端、基本法委員會副主
任譚惠珠、前港區全國人大代表吳康民等。

李家超：兩地防控有對接空間
與港區人代及政協網上交流通關話題
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新聞

網絡安全立法料
下半年諮詢公眾

民建聯與選委交流對下屆政府期望
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：民建聯舉辦 「選

委對新一屆政府施政期望線上交流會」，來自五大界
別、逾 80 名選委出席。民建聯立法會議員陳勇、梁
熙、周浩鼎、張國鈞、葛珮帆、陳仲尼、林琳、郭玲
麗、陳學鋒、顏汶羽、鄭泳舜，及多位民建聯聯絡委
員會委員亦有出席。綜合選委們意見，在政府管治上，
關注政府架構重組、公務員辦事效率、防疫政策、基本
法23條立法及國家安全教育、盡快立法打擊「假新聞」。

冀未來做好「互聯互通」
在經濟方面，選委們希望盡快與內地通關、吸引人

才、金融經濟發展、取消強積金對沖對中小微企的影

響。專業方面，政府應改善航運交通、醫療專業及中
醫藥政策。

陳仲尼說，香港作為國際大都會及國家的唯一一個
國際金融中心，除了用好現有優勢，更重要是背靠國
家、善用 「十四五」規劃及大灣區戰略發展機遇，同
時也提出稅務優惠建議，以吸引國際及內地的人才來
港發展、做好 「互聯互通」及人民幣離岸中心樞紐的
功能等。

民生方面，關注房屋短缺及房、市區重建、青年
及教育事務、與居住內地港人溝通及事務、新界事
務、婦女事務及文化藝術等。張國鈞表示，在過去兩
年的天災人禍下，充分暴露香港舊有的不足，也對政

府在施政上造成掣肘，他期待未來新一屆政府可以從
中汲取經驗，讓香港可以重新出發。

認為須加強政治問責
葛珮帆表示，在抗疫方面政府要穩控疫情，做好

「外防輸入、內防擴散」，認為與內地通關及對外聯
繫，是新一屆政府的最大挑戰，而民建聯亦已提出多
項建議予政府，應對有可能出現的第六波疫情。

林琳稱，在管治方面，須加強政治問責，包括為問
責官員及公務員團隊制訂一套嚴格的 「關鍵績效指
標」、建立新型行政立法關係，加強與立法會同各個
政團的溝通。

當局擬立法規定鄉郊代表當選人須宣誓
【香港商報訊】署理民政事務局局長陳積志昨日在

立法會民政事務委員會會議表示，為貫徹落實香港國
安法，擁護基本法和效忠香港特區，政府建議立法規
定鄉郊代表當選人在就職前，必須以訂明方式簽妥誓
言，並向民政事務總署署長提交。他說，將在本立法
年度內向立法會提交修訂條例草案。

陳積志指出，鄉郊選舉每四年舉行一次，下一次將
於明年第一季舉行。經檢討後，政府建議訂立鄉郊代
表當選人的法定宣誓要求。現時除了鄉郊代表選舉，
其他受選舉管理委員會監督的公共選舉，包括立法
會、選委會及區議會，當選人均須在就職時按法定要

求及規定作出宣誓。

將與其他公共選舉看齊
為貫徹落實香港國安法，並強調政府對執行公共職

能的鄉郊代表擁護基本法和效忠香港特區的期望，當
局建議立法規定當選人在就職前，必須以訂明方式簽
妥書面誓言並向民政事務總署署長提交。當選人如沒
有按規定宣誓，會被取消就任資格，並須承擔法律後
果。當選人如因拒絕或沒有作出宣誓而離任或喪失就
任資格；或違反誓言，在5年內不得參加任何公共選
舉包括鄉郊代表選舉。

陳積志說，當局建議授權律政司司長可以鄉郊代表
違反誓言或不符合 「擁護基本法並效忠香港特區」的
法定要求為理由，入稟原訟法庭對該鄉郊代表提出法
律訴訟。

另外，當局亦建議作出幾項相應修訂以確保鄉
郊選舉與其他公共選舉的安排一致。基於私隱考
慮，當局建議規定名單只限指明人士查閱，包括
政府新聞處新聞發布系統的登記用戶、政黨、鄉
議局、鄉事委員會、鄉村原居民，以及現有鄉村
或墟鎮的居民。此項建議與其他現行選舉安排一
致。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：副政府資訊科技
總監黃志光在立法會一個委員會會議上表示，法律改
革委員會正就電腦罪行進行立法研究，政府會密切跟
進，目前未有時間表。另外，保安局已牽頭進行有關
網絡安全的立法準備工作，預計今年下半年向立法會
提交文件，以及展開公眾諮詢。

當局暫無意推手機實名制
黃志光指，新一份施政報告提出要保障基礎設施網

絡安全，當中涉及國家安全問題，保安局正整理國內
及國外相關法例，期望立法清晰界定網絡經營者的責
任，保障本港網絡系統。

另外，由今年3月1日起，所有新發售的上台月費
服務及電話儲值卡均須在啟動服務前完成實名登記。
商務及經濟發展局局長邱騰華在立法會委員會上表
示，電話卡實名登記包含使用者的中英文姓名，身份
證號碼等，相信已經填補法律漏洞，能協助警方追查
非法活動，現時無計劃參考內地，進行手機實名登
記，認為會超出現時法例的權利。

商經局常任秘書長梁卓文稱，落實電話卡實名制運
作順利，大部分電訊商已在首階段完成實名登記的設
施及系統，但一間電訊商因未符合法例要求，已被當
局暫時吊銷其牌照。他續指，第2階段已展開，電訊
商已發出約100萬張新電話儲值卡，均已完成實名登
記。至於在第 2 階段前發出的 1600 萬張電話儲值卡
中，則有40萬張已完成登記。他形容進度良好，並
相信可如期在明年2月前完成所有登記。

將加強支援長者登記電話卡
在疫情穩定後，當局會在郵局設立服務站，協助長

者進行登記，而社福機構亦會提供協助。局方亦指，
由海外致電本港用戶時，已在電話號碼加上 「+」
號，協助市民提防詐騙電話，並指警方亦會與其他國
家加強溝通。

基本法國安法測試
今日起可報名

【香港商報訊】記者戴合聲報道：公務員事務局公
布，綜合招聘考試和基本法及香港國安法測試暫定6
月11日和18日舉行，今日起接受報名，5月3日下午
5時截止。公務員事務局局長聶德權昨日在社交媒體
表示，為確保新聘的公務員對基本法和香港國安法有
基本認識，今年7月1日起刊登的公務員職位招聘，
將會加入一項新的入職條件。無論申請人過往曾否參
加過任何基本法測試，他們在應徵今年7月1日起刊
登的公務員職位，都必須參加新推出的基本法及香港
國安法測試，並取得及格成績，方獲考慮聘用。

考試暫定6月中舉行
聶德權說，基本法及香港國安法測試（學位/專業

程度職系）全卷設20條選擇題，考生須於30分鐘內
完成。答對10題或以上會被視為及格，有關成績可
用於申請所有公務員職位。

公務員事務局會因應新型冠狀病毒病疫情的最新發
展，在有需要的情況下調整綜合招聘考試及基本法及
香港國安法測試的安排，並在公務員事務局網頁公
布。發言人提醒有意參加考試人士應留意最新公布。

政府會在試場採取預防措施，以保障考生和監考人
員的健康，包括在試場的指定位置設置體溫監察站，
要求所有考生和監考人員必須通過 「疫苗通行證」的
要求，並使用 「安心出行」流動應用程式進入試場及
在試場內戴上口罩，以及擴闊考生座位之間距離等。
如有需要，考試會分多日舉行，以減少每日在試場的
考生人數及確保考生之間的社交距離。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：
行政長官選舉候選人李家超昨日下午
與港區全國人大代表、政協委員進行
網上交流會，通關繼續成為關注焦點

之一。李家超表示，明白大家都期待通關，在某些情況下，是有空間令
內地及本港防控措施逐步對接，過程需要與內地當局坦誠溝通。他同時
指出，香港的定位既要是國際大都會，亦要全面融入國家發展大局。

李家超（中）昨午與港區全國人大代表、政協委員進行網上交
流會。 李家超Fb圖片

【香港商報訊】荷蘭皇家菲仕蘭(菲仕蘭)旗下嬰幼
兒奶粉品牌美素佳兒一直堅守品牌可持續發展之理
念，於去年9月破天荒推出全港首個智能奶粉罐回收
機試行計劃，先導階段為期六個月，首批共5部回收
機分別設於港九新界，為市民提供可靠便捷的回收方
法，整個過程以智能觸控，安全衛生。截至3月，品
牌成功回收超過14,200個奶粉罐，成功為社區減廢減
碳，令過萬個本來將送往堆填區棄置的奶粉罐「重
生」，升級轉化成為對地球有價值的原材料，足證此
安全可靠的創新智能回收計劃深受廣大市民歡迎，同
時回應消費者對奶粉罐回收的殷切需求。

逾萬個奶粉罐再度成為有用資源
美素佳兒智能奶粉罐回收機是以創新的「即收即

壓」形式收罐，有效防止奶粉罐被盜用，為市民提供
安全可靠的回收渠道，配合積分獎賞與現金回贈，接
收任何奶粉品牌的奶粉罐，鼓勵更多消費者參與。甫
推出即反應熱烈，在首六個月共收到超過14,200個奶
粉罐，疊高相等於超過 6 幢國際金融中心二期的高
度，成績理想。回收及壓縮後的空罐會運送到專業廢
物管理公司SSID作進一步處理，出口至其他國家循環
再造，成為可供製造單車零件、家具部件、工業容器
等等的原材料，再次貢獻地球。

SSID聯合創辦人及執行董事葉文琪表示：「是次活
動一開始反應已十分踴躍，回收率和速度超出預期，
為方便大眾參與回收，我們立即加密收集奶粉罐的次
數，確保回收機服務可以滿足消費者的需求。是次回
收的廢棄金屬將得到高效再生處理，轉化為原材料，
再次成為有用資源，減少碳排放。」

善用科技實踐安全減廢
美素佳兒重視「實現可持續發展」的核心價值，上

年9月開始於香港推行是次智能奶粉罐回收機試行計
劃，善用科技實踐減廢，菲仕蘭（香港）有限公司營銷
總監蒙悅伶表示：「作為菲仕蘭可持續發展計劃

Nourishing a Better Planet
的一部分，是次計劃的成
果令人鼓舞，證明善用智
能裝置與科技確能為香港
父母帶來切合他們所需的
回收模式，改變大眾的廢
物處理傳統習慣，既方便
又衛生。我們看到許多家
長帶同子女一同使用回收
機，藉此灌輸孩子環保意
識 ， 令 是 次 計 劃 更 具 意
義。先導計劃的推出正值
菲仕蘭慶祝乳業合作社『由
一根草至一杯奶』營運 150
周年，我們從多方面推廣『
Heritage 歷史』、『Quality
質素』、『Sustainability 可
持 續 發 展 』及『Innovation
創新』四大主題，而智能奶
粉罐回收機計劃充分實踐
『Sustainability 可 持 續 發
展』理念，我們致力成為
乳業界推動可持續發展的
先導者，繼續滋養香港消
費者的健康生活，並為下
一代創造更潔淨和可持續
的自然生活環境。」品牌期望把可持續發展理念推廣
至消費者層面，成為業界先驅，促進業界積極實踐回
收奶粉罐的工作，讓整個乳業邁向綠色未來。

堅尼地城西寶城為港島區回收點
首批美素佳兒智能奶粉罐回收機分別設於五大據

點，包括四個大型商場：鑽石山荷里活廣場、荃灣
D·PARK愉景新城、屯門V city、將軍澳PopWalk 天
晉滙，以及非牟利機構愛秩序灣綜合服務大樓。品牌

就計劃先導階段進行檢討，結果顯示四個商場地理位
置便利及開放時間較彈性，因此回收率極高。為提高
計劃成效，品牌將集中設置所有回收點於大型商場，
而原設於愛秩序灣綜合服務大樓的回收機由今日起遷
至位於堅尼地城的大型商場西寶城，由即日起投入服
務，回收計劃將沿用「一Tin二掃三賞」回收流程及
「四式五點」概念，消費者只需簡單數個步驟即可將
空罐回收，並透過下載有關手機應用程式儲存積分換
獎賞。

荷蘭美素佳兒全港首個智能奶粉罐回收機計劃
先導階段在社區成功回收逾一萬四千個奶粉罐

荷蘭美素佳兒於去年9月破天荒推出全港首個智能奶粉罐回收機試行計劃，為
期六個月，成功回收超過14,200個奶粉罐，令過萬個本來將送往堆填區棄置的
奶粉罐「重生」。
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電郵：enquiry@butdoyeungcpa.com

香

港

商

報

廣

告

效

力

宏

大

2022年4月21日 星期四

S5


